

La "gripe," en Mallorca

La «Gaceta» publica la siguiente relación de los sueros, medicamentos y desinfectantes más indispensables en el tratamiento de la gripe, autorizada por la Inspección de Sanidad:

Sueros.—Suero antidiftérico, equino y demás sueros aléxicos.

Medicamentos.—Sales de quinina, opio y sus derivados, yodo y yoduros, digital y sus derivados, acetato y carbonato amónicos, antiplirina, aspirina, eufarina, piramidón, esparteina y sus sales, cafeína y sus sales, estrignina y sus sales, adrenalina, colestestina, benzoato sódico, alcanfor, salicilato sódico, novocaina.

Desinfectantes.—Cresol, cresolina y demás derivados, hullas, hipocloritos, azufre y formol.

Todos aquellos almacenes, representantes ó agentes que puedan disponer en existencia de alguno de los productos que se expresan, se considerarán convocados para que dentro del plazo de cinco días hagan por escrito y en sobre cerrado al ministerio de la Gobernación oferta de dichos productos, determinando el precio á que los cederían, cantidad y detalle de los paquetes ó envases que los contengan.

Escriben desde Ciudadela que hay allí más de dos mil atacados de la gripe.

Solo se cuenta con dos farmacias, en una de las cuales el encargado no está bien de salud y en la otra despacha un muchacho que anteriormente sirvió como manco en una botica.

Los médicos no pueden acudir á tanto llamamiento y por lo tanto, pese á su buena voluntad, la asistencia facultativa es deficiente. Hay casas del campo á donde el doctor no puede de ninguna manera concurrir. Hasta se dice que han ocurrido defunciones que habrían podido evitarse si la oportuna visita del médico.

Otra dificultad grave es la conducción de cadáveres á la que puede decirse que nadie se presta y ello es causa de que se retrasen los entierros.

A un llamamiento del Ayuntamiento en demanda de socorros han acudido generosos donantes, entre los que merece citarse un buzo italiano llamado Miguel, cuyo apellido no se nos cita, casado en Ciudadela y que ha entregado un donativo de cuarenta duros. La donación es tanto más digna de alabanza y gratitud por cuanto no la ofrece ninguna persona pudiente ó rica y sí un modesto y esforzado obrero que tiene que buscar la subsistencia en el fondo del mar, en rudo trabajo.

Dice «El Felanigen»: «La Comisión especial sanitaria del Ayuntamiento, trabaja incansablemente dictando reglas y organizando los servicios, viéndose muy eficazmente secundada por el vecindario, que no escatima diligencia ni sacrificio para que todas las medidas de desinfección sean generales y energicas. A una indicación de la conveniencia de encender fogatas durante tres noches consecutivas, vertiendo en ellas materias desinfectantes, cada familia ha hecho cuanto estaba á su alcance, hasta el punto de que en ninguna calle quedó sin su correspondiente hoguera un espacio mayor de 20 metros».

El Alcalde de La Puebla, don Bartolomé Cladera Socías, nos ruega publiquemos que aquel Ayuntamiento de su presidencia, en sesión celebrada el día 2 de los corrientes, acordó su primer este año la celebración de la feria que debía tener lugar en dicha villa el día 8 de los corrientes en virtud del estado anormal sanitario.

Ayer tarde á las seis hablamos por teléfono con el conserje del cementerio, quien nos manifestó que solo habían sido conducidos, durante el día, ocho cadáveres teniendo noticia de dos más.

Este dato demuestra el importante decrecimiento de la epidemia en Palma, pues, durante el periodo árido de la enfermedad, llegaron las defunciones, en un día, á 47.

Ayer por la mañana visitamos al Gobernador civil quien nos manifestó que, según telegramas recibidos, la epidemia continúa extendiéndose en algunos pueblos en particular en Ciudadela, Ibiza y Pollensa.

El ministro me dice en un telegrama de hoy, que ha atendido la petición de Ciudadela mandando directamente medicamentos para las necesi-

dades de los enfermos pobres de dicha ciudad.

También me anuncia el envío de otra partida de medicamentos para las atenciones de esta isla.

Por otra parte, el Rector de la Universidad de Barcelona me pide que consulte a la Junta de Sanidad acerca de si considera oportuno abrir las clases en los centros docentes, pues en Barcelona se abrirán el día 11.

Cumpliré, nos dijo, el encargo, pues mi propósito es también que aquí se abran las clases el lunes.

También propondré, como le dije, que el domingo se reanuden las funciones de cine, celebrando una sesión diaria durante toda la semana, desinfectando diariamente los locales.

Nos dijo también, el Gobernador, que había recibido una agradable carta del Médico de Alcudia don Jaime Ramón ofreciendo trasladarse diariamente a Pollensa para la visita de enfermos, mientras le facilite el sustitutivo necesario para el automóvil.

Escuso decirle que he aceptado gustoso el ofrecimiento, habiéndole firmado el bono correspondiente para la adquisición del combustible que necesitase.

Un telegrama de Ibiza me dice que ayer se registraron en dicha población 47 invasiones y cinco defunciones.

Leemos en «El Sóller»: «Nos satisface poder informar hoy a nuestros lectores que la epidemia que azota esta ciudad, al igual que otras muchas de España y hasta podríamos decir del mundo entero, va decreciendo notablemente, habiéndose registrado en estos últimos días menor número de invasiones y habiendo disminuido también, a Dios gracias, la hasta hoy extraordinaria mortalidad.

Por parte del Ayuntamiento se han tomado toda clase de medidas, que nos complacemos en alabar, así para evitar por medio de desinfecciones la propagación del mal, como para levantar el espíritu al vecindario, como para aliviar a los menesterosos, cuyo número llegó a ser bastante mayor del que antes se hubiera podido calcular.

Estando atacadas tantas personas a la vez, por fuerza la asistencia a los enfermos había de ser deficiente, pues que en muchas familias, aun siendo numerosas, no quedó ni uno solo de sus miembros en pie para cuidar a los demás. Las Hermanas de la Caridad y la brigada sanitaria de la «Cruz Roja» se han multiplicado, y gracias a sus esfuerzos y nunca bastante elogiada abnegación, han podido ser atendidos muchos enfermos, a cuyos lechos han llevado estos ciudadanos altruistas y aquellos ángeles de caridad, alivio para las dolencias físicas y consuelos para el atribulado corazón.»

Una comisión de Son Sardina nos ha visitado suplicándonos la publicación de las siguientes líneas: «Verdaderamente digna de loanza es la labor ejecutada, durante estos azarosos días de epidemia, por el médico de Son Sardina don Antonio Sbert y Frau, que con un celo infatigable, visitando a todas horas a pobres y a ricos hace un mes, según datos que guardamos; ha visitado a más de seiscientos enfermos con una mortalidad que no llega al uno por ciento.

Dios, ya que no los enfermos, le pagará con creces su labor de caridad.»

En la reunión celebrada anoche por la Comisión Permanente de la Provincial de Sanidad, se enteró con gran satisfacción del notable decrecimiento que ha experimentado el número de invasiones en todos los pueblos de la isla, pues los partes oficiales recibidos ayer acusan un total de 359, cuando el día anterior había sido de 724 y de 16 el de defunciones, habiendo fallecido el día anterior.

Se ocupó la Junta, conforme nos había adelantado por la mañana el Gobernador, de la reapertura de los cines, acordando que, bajo la inmediata inspección del Director del Laboratorio Municipal señor Gamundi y con la fórmula que él indique, se proceda a la desinfección de los locales, pudiendo estos reanudar las funciones el sábado próximo verificando solo una sesión diaria.

Acordó igualmente, la Comisión, autorizar desde el lunes la apertura de todas las escuelas públicas y privadas que no tengan internos.

En cuanto a la reapertura de los centros docente como el Instituto, Escuela de Comercio, etc., etc., será objeto de deliberaciones sucesivas en vista de las estadísticas del curso de la enfermedad reinante.

Se nos añadió que, según los partes de los médicos, durante el día de ayer se registraron entre Palma y los suburbios 25 nuevas invasiones ó sean tres menos que el día anterior y 12 defunciones.

Se ocupó la Comisión, de la denuncia formulada contra un farmacéutico que hizo pagar 5 pesetas de un frasco que, según indicación del autor, solo valía cuatro, acordándose no haber lugar a la denuncia indicada.

El Gobernador nos manifestó que había recibido un telegrama del Alcalde de Pollensa dándole cuenta de haberse presentado el Médico don Miguel Bauzá, cuyo nombramiento había sido aceptado con gusto, añadiendo que más tarde se presentó también otro médico, que dijo ser enviado por el Colegio Oficial de Médicos, pidiendo instrucciones.

Yo, nos añadió el Gobernador, me ha sorprendido esta determinación del Colegio después de la contestación que me dió su Presidente y de la promesa que me hizo el Secretario señor Oliver Frontera, ofreciéndome buscar un facultativo que quisiera llenar dicho servicio, quedando en devolverme la contestación del resultado de su gestión la que aun no he recibido.

Después de todo ello y teniendo en cuenta el ofrecimiento de don Jaime Ramón de Alcudia, que he aceptado, facilitándole el sustitutivo que me pedía, he contestado al Alcalde ratificando el nombramiento del señor Bauzá, nombramiento que ya propuse ayer al Ministro para el cobro de las dietas correspondientes.

Continuación de los donativos recibidos en el Gobierno civil

| | Pesetas |
|---------------------------------|-----------|
| Suma anterior | 15 625'15 |
| Centro Obrero Maurista de Palma | 10'00 |
| Un abogado | 100'00 |
| Don Rafael Riutort | 5'00 |
| Don Miguel Severa | 5'00 |
| Suma pesetas | 15 745'15 |

En nuestro colega «Heraldo de Luchmayor», leemos: La epidemia reinante parece que entra de cada día en el periodo de su decrecimiento, tan contadas son las nuevas invasiones que se registran.

A pesar de los innumerables casos de gravedad las defunciones van disminuyendo de cada día, habiéndose registrado durante esta semana muy pocas defunciones.

Por doquier vemos transitar numerosos convalecientes que en sus rostros llevan impreso el sello de la terrible enfermedad.

En la noche del jueves, por disposición del Alcalde y de la Junta de Sanidad se hicieron grandes fogatas en todas las calles de la ciudad, para ver de desinfectar la atmósfera. Dichas fogatas se repetirán en la noche del lunes próximo.

La jornada habrá sido algo dura para Luchmayor, pero no conviene por ahora abandonar las medidas sanitarias tomadas hasta hoy, antes al contrario redoblarlas con más energía para vernos más pronto libres de este cruel azote de los pueblos.

PALMA

Lluvia.—Durante la madrugada y la mañana de ayer llovió copiosamente sobre nuestra ciudad.

El pluviómetro marcó 48 miligramos y siete décimas.

Sobre el nuevo impuesto de alcoholes.—Hoy miércoles, á las tres y media de la tarde, la Junta general del Sindicato de expendedores de aguardientes, vinos y licores, celebrará sesión extraordinaria, en la Unión Industrial, plaza de la Constitución, 52 y 54, á cuyo acto podrán asistir todos los industriales de dicho ramo, sean ó no socios del expresado Sindicato, para tratar del nuevo impuesto sobre alcoholes, y adoptar las resoluciones que se estimen más convenientes encaminadas á evitar prospere el citado impuesto, el que de prevalecer implicaría la ruina de numerosos industriales.

Para la provisión de una vacante.—El Gobernador recibió ayer un telegrama del Subsecretario de Gobernación, comunicándole que la «Gaceta» publica la provisión de la vacante de Secretario Intérprete de las oficinas de Sanidad de este puerto, que dejó por fallecimiento don Pedro Bosch.

Cafés clausurados.—Por orden gubernativa han sido clausurados varios cafés de distintos caseríos de esta ciudad por sospechas de que se permitía que en los mismos se jugase á los prohibidos.

Consejo de Fomento.—Sesión celebrada por el Consejo Provincial de Agricultura y Ganadería de Baleares bajo la presidencia de don Rafael Amorós.

Se procedió al estudio del Reglamento publicado en la Gaceta sobre las escuelas de Enseñanza media y de Peritos Agrícolas.

Agrupación de Doctores y Licenciados.—Sabemos que entre los Doctores y Licenciados en Filosofía y Letras y en Ciencias, se agita la idea de agruparse, constituyendo una entidad para defensa de sus ideales y de la clase.

Parece que la idea lleva buen camino y que la Comisión organizadora va recibiendo muchas adhesiones.



De Sociedad

En plena juventud, ha fallecido víctima de brevísima dolencia el distinguido abogado don Juan L. Aymer y de Arcos.

Accidentalmente estaba encargado del Juzgado de primera instancia del distrito de la Lonja.

Era el finado un perfecto caballero, muy apreciado por cuantos tuvieron ocasión de tratarle.

D. E. P.

Reciban su esposa, hijos y demás familia la expresión de nuestro sentido pésame.

Victima de rápida enfermedad, ha fallecido el Honor Bernardo Pujol Bernard, colono del predio «S'Hortet».

Su muerte ha sido muy sentida por cuantos tuvieron ocasión de tratarle.

Descanse en paz.

Reciba su familia la expresión de nuestra condolencia.

Victima de corta enfermedad falleció en Manacor á la edad de 26 años don Juan Bosch Caldentey, Secretario de las importantes sociedades Banco Popular y Actividad Industrial de Manacor.

Su muerte ha sido muy sentida, pues gozaba de generales simpatías.

Reciba toda su distinguida familia la expresión de nuestro verdadero sentimiento.

Ha fallecido en «S'Espleyeta» después de larga y penosa enfermedad la joven señorita doña Ana Alemany y Flexas, á la edad de 23 años.

Enviamos nuestro pésame á su hermano el vicario de aquella Iglesia don José Alemany.

Se halla enferma de cuidado la distinguida esposa de nuestro querido amigo el Escribano don Juan Bestard.

Hacemos votos por su restablecimiento.

Ha sido visitada la distinguida señorita Francisca Guasp Perelló, hija del propietario y abogado del Estado jubilado don Gregorio.

Ha sido visitada, en Porto-Pi, la distinguida señora doña M.ª Antonia Ascensión, hija del difunto general de este apellido y esposa del capitán de artillería don Eldiberto Esteban.

Les deseamos pronto y total restablecimiento.

Ayer dejó de existir en el Santo Hospital, la novicia Sor Fabiana Pérez.

Muere, cuando solamente contaba 28 años de edad; llevaba cuatro años y medio de novicia debiendo profesar en el próximo mes de Enero.

Enviamos nuestro profundo pésame á la Comunidad de las Hijas de la Caridad de este Santo Hospital que, en un corto espacio de tiempo, ha visto desaparecer á tres de sus Hermanas.

Se ha posesionado del cargo de Director del Instituto General y Técnico de Baleares, para el que fué nombrado el 23 del próximo pasado Octubre, nuestro distinguido amigo el ilustrado Catedrático de Psicología don Sebastián Font y Salvá.

Al felicitarle y agradecer sus ofrecimientos le deseamos que el acierto acompañe á su gestión y que esta dure muchos años.

Guarda cama, atacada de la enfermedad reinante la distinguida señorita doña Juana Más, hija del coronel retirado nuestro amigo don Pablo.

Descanso su restablecimiento.

Se encuentran muy mejorados de la enfermedad de ahora los empleados de oficinas de los Ferrocarriles de Mallorca don Juan Socías y don Jaime Liadó.

También se encuentra completamente restablecido el empleado de dichas oficinas don Guillermo Dezaclar y Tacón.

Se halla completamente restablecido nuestro querido compañero de redacción don Jaime Ferrer y Oliver.

Nuestro amigo el médico de Sanidad Militar don José Rover, que se halla en Madrid atacado de la enfermedad reinante, según noticias recibidas se encuentra muy mejorado de su dolencia.

El diputado provincial don José Feliu, ca-

si totalmente restablecido de la enfermedad que le ha retenido en cama durante largo tiempo, ha sido trasladado desde el Arenal á su domicilio de Palma.

Ha sido nombrado comandante de marina de la provincia marítima de Menorca el capitán de corbeta don José M.ª Oeiza.

Se halla completamente restablecido de la enfermedad reinante el rico propietario don Juan March.

De Manacor

El Cure Arcipreste don Rafael Ignacio Rubi ha recibido atenta carta del Presidente del Consejo y Ministro de Gracia y Justicia, nuestro ilustre paisano don Antonio Maura, remitiéndole 4.000 pesetas para continuar por administración las obras de la iglesia parroquial de Manacor.

Nueva fábrica de electricidad

Como recordarán nuestros lectores, hace unos meses se concedió á la «Sociedad de alumbrado por Gas» permiso para edificar una fábrica destinada á la producción de energía eléctrica para facilitar tanto á esta capital como á los suburbios.

Desde que fué otorgada la concesión, ha venido trabajándose activamente en la preparación de los trabajos de edificación y montaje y el director de la indicada sociedad, nuestro distinguido amigo don Luis Pascual, ha hecho varios viajes á la península para la adquisición del material necesario.

Hablando con el señor Pascual de esta cuestión nos manifestó que se está procediendo á la medición de los terrenos en que se ha de levantar la nueva fábrica, que son los que posee la repetida compañía en las inmediaciones de su fábrica, en la barriada de la Puerta del Campó.

Uno de estos días comenzará la apertura de zanjas para los cimientos de dicha fábrica, cuya construcción dirigirá el arquitecto don Jaime Aleñá.

Ya se han recibido algunas partidas de cable y en breve se espera llegará la maquinaria que por dificultades de transporte no se encuentra ya en Mallorca.

Carterías vacantes

Se hallan vacantes y han de proveerse entre licenciados del Ejército las siguientes carterías:

Cabrera, con 200 pesetas; Cas Contos, con 300 id.; Génova, con 150 id.; Calmarí, con 350 id.; Bañalbufar, con 100 id.; Sa Creu Vermeya, con 200 id.; Porto Cristo, con 365 id.; Randa, con 365 id.; Pla de na Tesa, con 300 id.; Ferrerías, con 200 id.; Consell, con 100 id.; Establiments, con 100 id.; Gallies, con 300 id.; Pla de Sant Jordi, con 200 id.; San José, con 365 id.; Secar del Real, con 150 id.; Son Sardina, con 200 id.; Villafraanca, con 300 id.; Ariany, con 300 id.; y Torrent de s'Jueus, con 300 id.

Las instancias solicitando los destinos que se anuncian se dirigirán al Ministro de la Guerra; serán suscritas precisamente por los interesados, extendiéndose en papel de la clase 11.ª (de peseta), excepto las de los pertenecientes al Ejército activo, que serán expedidas en el de la clase 12.ª (10 céntimos).

Las multas por infracciones á la ley de substancias

Por Real orden del ministerio de Abastecimientos, que ha publicado la Gaceta, se dictan reglas encaminadas á que la tramitación y resolución de los recursos que formulen los interesados contra acuerdos de los gobernadores civiles, imponiendo multas por infracciones de la ley de 11 de Noviembre de 1916, se acomode en lo posible á la tramitación que á esta clase de reclamaciones tiene en general establecida la Administración pública.

Después de confirmarse las disposiciones vigentes sobre facultades de los gobernadores y ejecución de sus resoluciones imponiendo multas, podrán recurrir los inculcados en el plazo de quince días hábiles ante el subsecretario de dicho ministerio, presentando al efecto la alzada correspondiente ante la repetida autoridad provincial, la que cursará el escrito en el plazo de tercero día, elevando con el mismo á la superioridad el expediente de su referencia, y unidos á éste los comprobantes de haberse hecho efectivas las multas.

Por el subsecretario mencionado se resolverán los recursos de alzada que se presenten contra los acuerdos de los gobernadores, quedando con el que se dicte terminada la vía gubernativa.

Caso de revocarse por la subsecretaría la imposición de las penalidades, quedará expedida á los interesados su acción encaminada á la devolución de los ingresos realizados en tal concepto.

Queda reservada al ministro de Abastecimientos, en todo caso, la facultad de imposición de multas que le otorga la ley de substancias, así como la resolución de aquellas alzadas que exijan una disposición de carácter general, ó de aquellas otras que por su importancia ó por la índole del asunto se juzgase conveniente.

La condonación de las multas impuestas por los gobernadores civiles y por el subsecretario, en su caso, será facultad única del ministro de Abastecimientos, y para solicitarla serán requisitos indispensables.

Que se haya hecho firme en vía gubernativa el fallo que las impuso.

Que se inste la condonación en el plazo de quince días, contados desde la fecha de aquella firmeza; y

Que el interesado renuncie por modo expreso en su solicitud á utilizar el recurso contencioso administrativo.

CULTOS

Para hoy
Jubileo de Cuarenta Horas
Empiezan en San Nicolás dedicadas al Sto. Cristo: Exposición y misa á las seis; á las diez Tercia y Misa mayo; por la tarde á las cuatro y Misa Rosario, ejercicio á Jesús Crucificado y reserva de S. D. M.

Visita á la Corte de María
A Ntra. Sra. del Buen Camino en Sta. Cruz.

Para mañana
Jubileo de Cuarenta Horas
Continúan en San Nicolás dedicadas al Santo Cristo: Exposición y misa á las seis; á las diez Horas y Misa mayo; por la tarde á las cuatro y media los actos de coro; á las seis y media Rosario, ejercicio á Jesús Crucificado y reserva de S. D. M.

Visita á la Corte de María
A Nuestra Señora del Divino Amor en San Felipe Neri.

Sociedades y Corporaciones
Gremio de Carpinteros
Los Síndicos y Clasificados participan á sus agremiados que las listas del reparto, están expuestas los días 4, 5 y 6, de siete á ocho noche en la sociedad Unión Industrial.
El Síndico 2.º, Isidro Ripoll.

Pérdida Del 11 al 12 Octubre, se extravió desde el Muelle á la Estación ferro carriles, un fardo marcas A Y, conteniendo pieles curtidas. La persona que en su poder pueda devolverlo á Don Miguel Juliá, calle Mojas, 27, al que gratificará con quinientas pesetas.

Máquina á vapor
Se vende una de 4 caballos, completamente nueva, propia para embarcación ó industria. Razón «Casa Anunciadora».

Plantel de Algorrobos
EN EL PONT D'INCA
Se detallan á precios reducidos. Para informes en el Pont d'Inca, C. de Chuyá, an Palma San Andrés, 16 2.º

Comandancia de Artillería DE MALLORCA
Necesitando adquirir esta Comandancia las prendas que á continuación se expresan, se hace saber por el presente á los constructores que deseen presentar modelos y proposiciones en el plazo de diez días después de la publicación de este anuncio, debiendo tenerse en cuenta que los precios se entenderán puestos en el Almacén de este Cuerpo y que el importe de la inserción de los anuncios ha de ser con cargo á quienes se adjuntó que la construcción.

Prendas que se citan:
Guerreras kaki 1000
Pantalones kaki 1500
Pantalones paño 450

Convalecientes de la Gripe
Si después de esta enfermedad se ha debido quedar con dolores de riñones, reumáticos, etc., usad ALGIESINA FARRIOL.
De venta en buenas Farmacias.

Se vende embarcación
Falucho de 10 metros largo por 2 90 ancho, popa redonda, todo equipado con su velamen nuevo y provisto de un motor de ocho caballos marinos marca REX, todo nuevo sirve para recreo, pesca y cabotaje. Razón «Casa Anunciadora».

Se compran corderos
á 350 pesetas el Kg. en canal. Ofertas, Jorge Amorós, Vidriera, 33.

Venta de un carro y carretón. Razón «Casa Anunciadora».

Muchacho de 14 á 15 años, que se pa leer se necesita. Razón «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

TINTAS para escribir "WIGTY," en todas las Papelerías

RECHÁSE VD. LA GRIPPE EVITE VD. EL CONTAGIO DE LA GRIPPE YA NO HAY MAS GRIPPE

Usando la EUCALIPTINA-INHALANTE

MEDICACION DE USO EXTERNO - REMEDIO COMPROBADO PARA EVITAR Y CURAR LA GRIPPE Y SU CONTAGIO

PRECIO 1'50 PTAS. TUBO. De venta Farmacia G. Aguiló, Jaime II, 107, y buenas Farmacias

TELEGRAMAS

La guerra mundial

Telegramas de Madrid

Decreto del Kaiser al Canciller

Nauen.—Con motivo de las modificaciones de la Constitución, el Emperador ha dirigido un decreto al Canciller encomiando las hazañas del ejército, y que las reformas del Reichstag están encaminadas en bien del pueblo.

El Comandante General del Supremo ha dictado reglas anulatorias de todas las disposiciones encaminadas a restringir los derechos de reunión y la expresión del pensamiento en la prensa y en el libro.

Parte francés

Paris.—Dice un despacho oficial que combatimos victoriosamente en Argona haciendo gran número de prisioneros.

Despachos oficiales

Berlin.—Dice un despacho oficial que hubo combates en el Aisne y en el Mosa careciendo de interés.

Un despacho oficial austriaco del frente dice que con motivo del acuerdo del armisticio se han suspendido las hostilidades.

Orden en Budapest

Nauen.—Dicen de Budapest que el orden es completo.

Los obreros han organizado una guardia de diez mil hombres para proteger las fábricas y otras propiedades.

Servia libertada

Londres.—El segundo ejército serbio ha llegado a la frontera de Bosnia, quedando Servia libertada.

Entrada de los italianos en Trento

Roma.—Las columnas italianas venciendo toda resistencia han entrado en la ciudad de Trento.

Reina gran entusiasmo en todas las ciudades de Italia.

Doscientas mil personas se han dirigido al Quirinal y a las embajadas aliadas dando vivas a los aliados.

La capitulación de Austria

Paris.—La prensa de París dice que no pueden señalarse todavía las condiciones del armisticio y capitulación Austria por la consecuencia lógica de la gestión de Bulgaria y Turquía.

El armisticio lo ha firmado en nombre de la «Entente» el general Diaz.

Los aliados tendrán libertad de comunicaciones y Austria les permitirá la entrada en el Adriático.

Alemania se verá obligada a terminar la guerra submarina en el Mediterráneo.

A los ejércitos aliados les reforzará las tropas yugoslavas y checoslovacas destacadas en Eslovaquia.

Concentrando trigo en Mesopotamia

Londres.—Los periódicos anuncian que en Mesopotamia se han concentrado con la ayuda del ejército inglés cuatrocientas mil toneladas de cereales.

Sin discusión

Londres.—Dicen de Washington que Alemania deberá admitir sin discusión las condiciones de paz.

La forma de Gobierno en Hungría

Viena.—El Gobierno y la comisión ejecutiva del gobierno nacional han presentado una resolución adoptada unánimemente aceptando su programa sobre la cuestión de si el Estado húngaro será república o monarquía.

Se da un voto de confianza al Gobierno constituyente que se formará lo más tarde dentro de seis semanas.

Se conceden derechos a la mujer.

El Gobierno mantendrá en lo posible las formas legislativas actuales cuando no sean obstáculo, en cuyo caso dispondrá de sejelijera un parlamento mediante la votación que se haga por acuerdo de los pueblos.

Deudas de Alemania a la Casa Krupp

Berna.—Un periódico social demócrata, dice que el general Keim recibía sueldo de una fábrica alemana de material de guerra, añadiendo que las cuentas de la Casa Krupp con el pueblo alemán son muy elevadas, y las concernientes al general Keim con dicha casa Krupp lo son mucho más.

Comunicado alemán

Berlin.—Dice un despacho oficial que entre el Scalda y el Oise los aliados reanudaron los ataques, con intento de perforar nuestro frente de 60 kilómetros.

Hubo lucha acérrima hasta la noche resultando vanos los ataques del enemigo.

También desvirtuamos los ataques en Sevesti y Barfi le Grand.

Recuperamos Barfi le Petit.

Desocupamos pequeños puestos que estaban amenazados.

Por la tarde continuaron los ataques del enemigo.

Telegramas de Barcelona

Peticion del cardenal Hartmann al Papa

Ginebra.—Según «Le Journal» el cardenal Hartmann ha pedido a S. S. el Papa que infuya para que las condiciones del armisticio estén basadas en la justicia.

Tropas de la «Entente» que podrán trasladarse al frente alemán

Roma.—Los periódicos calculan que, con el armisticio entre Austria e Italia quedará libre un millón de hombres franco ingleses que ahora luchan en el frente de Italia, los que podrán trasladarse al frente de Francia para luchar contra el ejército alemán.

Rescripto del Kaiser

Amsterdam.—Dicen de Berlín que en vista del rescripto que el Kaiser ha dirigido al Canciller, éste ha publicado un decreto modificando la Constitución Imperial, transmitiendo al pueblo los antiguos derechos.

El Kaiser dice en su rescripto: «En las tremendas borrascas de estos últimos tiempos se derrumban las formas antiguas, no para dejar los campos cubiertos de ruinas, sino para vivificarlos con savia nueva».

Sesión del Comité Ejecutivo del Consejo Nacional de Budapest

Basilea.—Dicen de Budapest que, en la sesión del Comité Ejecutivo del Consejo Nacional, el Presidente Karoly anunció que el Emperador le había dispensado el juramento de fidelidad.

Conviene discutir, añadió, si Hungría adoptará la Monarquía o la República.

Orden del ministro de la Guerra austriaco

Basilea.—El ministro de la Guerra austriaco ha ordenado que si los aliados penetran en Hungría el ejército permanezca quieto hasta nueva orden.

Desórdenes en Viena

Zurich.—Dicen de Viena que continúan los desórdenes en dicha capital, pues la confusión importante no permite provisionar la ciudad de viveres, sintiéndose los rigores del hambre.

Se añade que Karoly ha logrado restablecer el orden.

Combates entre polacos y alemanes

Zurich.—De Galitzia dicen que han ocurrido sangrientos combates entre soldados polacos los retenes alemanes.

Ocupación de Trieste por los italianos

Roma.—Dice un despacho oficial que las fuerzas de mar y tierra italianas han ocupado Trieste.

Propuesta del mariscal Krestinzer no aceptada

Basilea.—Comunican de Praga que el mariscal Krestinzer reunió las tropas y les propuso destituir el Consejo Nacional Checoslovaco.

La mayoría de las tropas se negaron y entregaron las armas a los delegados del Consejo.

Tráfico entre Berlín y Viena interrumpido

Berna.—Desde Viena comunican que los checoslavos han interrumpido el tráfico ferroviario entre Berlín y Viena.

Desmintiendo que la escuadra inglesa penetrase en el estrecho de los Dardanelos

Londres.—Es inexacto que la flota inglesa penetrase en el estrecho de los Dardanelos ni haya llegado a Constantinopla.

En la actualidad los turcos están procediendo al dragado de minas en dicho estrecho.

Respecto a la actitud de la escuadra turca del Mar Negro, mandada por los alemanes, se ignora, solo se sabe que está concentrada en Sebastopol.

Comentarios de la prensa alemana sobre la abdicación del Kaiser

Londres.—Telegrafian de La Haya que la prensa alemana sigue comentando la abdicación del Kaiser.

«Berliner Tageblatt» dice que el Gabinete militar opina unánimemente que debe abdicar.

«Deutsche Tageszeitung» cree que el Kaiser no debe moverse de enemigo del Ejército, debiendo librar la suprema batalla frente sus tropas.

Declaración del Consejo Nacional Checoslovaco

Basilea.—El Consejo Nacional Checoslovaco ha declarado que las tropas de las comarcas de Moravia, Silesia y Bohemia, parte de las cuales pertenecen a Alemania, deben formar en Eslovaquia.

Témese que esta aspiración ocasiona graves dificultades.

Declaración que se atribuye al Kaiser

Ginebra.—El periódico «Estranger Post» atribuye al Kaiser la declaración de que si los intereses de Alemania exigen su abdicación lo haría, pero no cree que haya llegado este caso.

Fallecimiento

Berlin.—Ha fallecido von Loowitz presidente del Reichstag.

Estado del Ejército austriaco antes de proponer el armisticio

Berna.—Dicen de Viena que antes de proponer el Gobierno Austriaco el armisticio a Italia, el Alto mando austriaco había advertido la imposibilidad de continuar la lucha, pues los soldados eslavos, eslovacos y húngaros se negaban a batirse.

En realidad el ejército estaba disuelto.

Oficiales austriacos licenciados

Basilea.—Dicen de Viena que el Gobierno ha licenciado a los oficiales de la reserva.

Pidiendo auxilios contra las deportaciones de los bolcheviques

Berna.—Desde Riga comunican que el Comité del Consejo de Lituania, Estonia y Riga acordó en una reunión pedir de nuevo auxilio a Alemania contra las devastaciones de los bolcheviques.

Acordó igualmente formar un Comité de delegados de todas las clases sociales que tome a su cargo redactar la Constitución de los países y formar el gobierno.

Consejo de Ministros

A la salida

A las siete menos diez salió el señor Cambó de la presidencia, donde estaban reunidos los ministros en Consejo.

Dijo que el Consejo terminaría pronto.

A las siete salió el señor Maura y después los demás ministros.

El señor Maura dijo: Teníamos que acabar a la hora convenida.

Nota del Consejo de ministros

El subsecretario de la presidencia entregó la siguiente nota de los acuerdos del Consejo de ministros:

El ministro de Instrucción pública ha dado cuenta del proyecto de decreto regulando las condiciones sobre el pago de las atenciones de primera enseñanza de Navarra.

Así mismo ha leído el articulado del proyecto de ley para la creación y construcción de nuevas escuelas.

El ministro de Hacienda ha expuesto las cifras y articulado del nuevo presupuesto que se leerá mañana en el Congreso.

El ministro de Marina ha dado cuenta del proyecto de decreto, que ha sido aprobado, modificando algunos artículos del reglamento relativo a los supernumerarios.

Se aprobaron después algunos expedientes de la presidencia y de los departamentos de Hacienda, de Fomento y de Abastecimientos.

Política

Aiba en Palacio

El señor Alba estuvo a las seis de la tarde en Palacio, permaneciendo hasta las ocho.

Le preguntamos, los periodistas, el objeto de su visita manifestando que era para cumplir el deber de corresponder a la visita que le hizo el Rey en Castro Urdiales encontrándose herido, y cumplía asimismo la costumbre que practican todos los ministros dimisionarios al abandonar el Gobierno, lo cual no pudo hacer antes por encontrarse el Soberano en San Sebastian.

Madrid 5 a las 17

Despacho con el Rey.—Mantestaciones del señor Maura

Hoy han despachado con S. M. el Rey los señores Gonzalez Besada y Maura.

Al salir este le preguntamos los periodistas si es cierto que se celebra ban consultas políticas.

El señor Maura contestó: «Puede decirse lo que se quiera, pero lo cierto es que son visitas naturales.»

Declaraciones del señor Bugallal

El exministro de Hacienda señor Bugallal, ha declarado que a pesar de que todos los partidos trataron de extermiar al partido conservador, es el único que sobrevive con la minoría parlamentaria mayor que se ha conocido.

Este partido sofozó el movimiento revolucionario.

Celebramos la formación del actual Gobierno ante la gravedad de las circunstancias.

Deseamos la implantación de soluciones nuevas.

Niega que haya necesidad de reformar la constitución y menos de volver a plantear el problema religioso.

El pueblo ha dicho ansia la paz y la justicia.

Respecto al regionalismo ha dicho que el gobierno conservador fué quien presentó el proyecto de admistración local y ya estaría en vigor si no se hubiera envenenado con las campañas en contra.

La autonomía, ha añadido, solo debe tener un límite y debe estar afecta a la soberanía.

Respecto de la Hacienda, hay que buscar nuevos tributos.

En cuanto a la cuestión internacional debemos persistir en la neutralidad y en la cuestión social mejorar a los obreros.

Una frase del Rey.—Visita

Al regresar S. M. el Rey a Palacio fué rodeado por varios periodistas que le preguntaron como iban los asuntos de la crisis.

El Monarca dijo: «Continúa yendo la fiebre hacia la escopeta» y penetró en el ascensor sin dar tiempo a nuevas preguntas.

Más tarde recibió la visita del Marqués de Lema, la del Presidente del Supremo y otras.

Los presupuestos del Estado para 1919

El proyecto del Presupuesto del Estado que leerá esta tarde el Ministro de Hacienda señor González Besada asciende la cifra total a 2.176 millones 155.689 pesetas.

En el articulado del proyecto se autoriza al Gobierno para emitir una deuda destinada a retirar de la circulación las obligaciones del Tesoro.

Convertir los títulos de la deuda perpetua al 4 p. en títulos de la deuda exterior entampillada.

Convertir los títulos de la deuda exterior en títulos de la deuda nacionalizada en España.

Con los beneficios que se obtengan se cubrirá el déficit que resulte en el presupuesto del año 1919 y se satisfarán los gastos de las obras y servicios públicos que figuran con carácter temporal en el presupuesto del año próximo.

Conferencia

El ministro interino de Estado señor García Prieto celebró hoy una larga entrevista con el Embajador de Inglaterra.

Se atribuye gran importancia a dicha entrevista.

Noticias sueltas

Madrid 4 a las 17

Mitín ferroviario

Desde Tarragona dan cuenta de

LA SEÑORA Doña Serafina Ladaria y Aulet FALLECIO EL 31 OCTUBRE Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica H. P. D. Sus desconsolados hermano, hermanas, hermanos políticos el Excelentísimo Sr. Don Juan Valenzuela y Don Bartolome Ferrer (ausente) primos, primas, sobrinos y demás parientes, al participar tan sensible pérdida, ruegan la tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir a las misas que se celebrarán mañana jueves, de seis a doce, en la capilla de San José, de la Parroquia de Santa Eulalia, por lo cual recibirán especial favor. No se invita particularmente. El duelo se despide en la Iglesia.

que se celebró un mitín ferroviario, aprobando pedir la suspensión del impuesto sobre utilidades y sueldos inferiores a 3000 pesetas.

Se aprobó el proyecto del señor Cambó sobre tarifas ferroviarias.

Los ferrocarriles transpirenaicos

San Sebastián.—Llegaron a esta ciudad los delegados franceses que forman parte de la Comisión de los ferrocarriles transpirenaicos.

Mañana comenzarán las reuniones en el Palacio Provincial, para tratar del tren directo de Madrid a Paris.

El ministro de Trabajos de Francia espera que llegue el señor Cambó para reunirse.

Madrid 5 a las 17

Próxima llegada del hermano de la Reina

El día 7 del actual llegará a esta Corte el hermano de S. M. la Reina.

Noticias de Gobernación

En ministerio de la Gobernación han dicho a los periodistas que en Lucena (Córdoba) se han declarado en huelga los obreros agrícolas.

Respecto a la epidemia han dicho que en el pueblo de Bejar han ocurrido muchos casos.

Que las noticias de las demas provincias acusan que disminuyen las invasiones, mejorando en general el estado sanitario.

La «Gaceta»

La «Gaceta» de hoy publica un Real decreto nombrando Jefe Superior de Prisiones al señor Salillas.

Otro disponiendo que los Consejos Provinciales de Agricultura informen a la Dirección, de las entidades insertas en los registros de las asociaciones de carácter agropecuuario.

Cotizaciones

Madrid 5 a las 17

Interior 77 00

Interior fin de mes 00'00

Amortizable 5 p. g. 96'25

Amortizable nuevo 88'00

Banco de España 475 00

Compañía Tabacalera 292 00

Francos 90'80

Libras 23'59

Exterior 88'75

MENCHETA

Noticias de Barcelona

Identificación de un cadáver

La policía ha logrado identificar el cadáver hallado el día 27 de Octubre último en el campo de la barriada de Sans con cinco heridas de arma de fuego.

Dicho cadáver es el de Ramón Giménez, de 55 años de edad, natural de Zaragoza.

se señaló para la apertura de la Universidad el día 11.

Más petardos

Anoche además de los petardos que explotaron en la Plaza de Medinaceli explotó otro en la calle de Tardera de la barriada de Gracia y otro en la calle de Pujadas.

Ambos solo produjeron gran detonación con la alarma consiguiente.

La Academia de Medicina y la «grippe»

La Academia de Medicina ha celebrado sesión para tratar de la «grippe» dando un dictamen que contiene solamente cosas harto sabidas.

El tiempo

En la madrugada de hoy se ha desencadenado fuerte temporal de rayos y ruenos acompañado de fuerte aguacero.

Durante el día el cielo ha permanecido cubierto cayendo alguna llovizna.

Barcelona 5 a las 22 30

Auto-correo troleado sin consecuencias

Comunican de Sabadell que al pasar a cuatro kilómetros de aquella ciudad el auto correo que iba a Castellar, fué troleado por un grupo de desconocidos, sin consecuencias.

La benemérita practica gestiones para descubrir a los autores de la agresión.

Vieje de Marcelino Domingo a Madrid

Ha marchado a Madrid el diputado radical don Marcelino Domingo.

Decía en broma a sus amigos, que iba a encargarse de la Presidencia de la República.

El tiempo

El tiempo ha continuado hoy variable, cayendo durante el día frecuentes lluvias, incliniéndose un marcado descenso en la temperatura.

«El Progreso» denunciado

El periódico «El Progreso» ha sido denunciado por injurias a S. M. el Rey.

Próxima llegada de trigo

Se anuncia la próxima llegada de tres vapores con 8860 toneladas de trigo argentino.

Defunciones causadas por la epidemia

Segun los partes oficiales, las defunciones ocurridas ayer por la epidemia fueron 82, ascendiendo hoy a 106.

Dicho aumento no significa recrudescimiento de la enfermedad, sino que es debido a las oscilaciones de toda epidemia.

El Obispo Dr. Reig a Valencia

En el correo de esta noche ha marchado a Valencia el Obispo de esta diócesis Dr. Reig.

Normalización del servicio funerario

Tendiendo la mortalidad a normalizarse han sido suprimidos los servicios especiales de conducción de cadáveres.

La Junta de Sanidad

La Junta de Sanidad ha cesado de constituirse con carácter permanente.

Proponiendo la apertura de los centros docentes

El Rector de la Universidad señor Canulla, ha telegrafiado al Ministro proponiendo la apertura de los centros docentes para el día 11 del actual. BUXAREU